

Bürokratie abbauen – wir kämpfen täglich für die Freiheit der Lebensgestaltung

Factsheet Bürokratie

Absurde Bürokratie mit einer Flut von Paragrafen und Verboten schränkt unsere Freiheit ein. Lebensgestaltung, Eigeninitiative und Unternehmertum werden im Alltag behindert. Wir wollen einfache Regeln sowie transparente und einfache Verfahren. Im Zuge des technologischen Fortschritts soll im Umgang mit der Verwaltung das Prinzip des One-Stop-Shop wie auch des E-Governments konsequent angewendet werden. Unnötige Verbote, Bevormundung, Bürokratie und die Beschwerdeflut sind uns ein Dorn im Auge. Statt immer neue Gesetze einzuführen, sollten die bestehenden Gesetze konsequent durchgesetzt werden. Wo ein neues Gesetz nötig ist, sollen vorgängig die Regulierungskosten eruiert werden.

1 Externe Herausforderungen

- › Die Gesellschaft tendiert zu immer mehr staatlicher Kontrolle statt Eigenverantwortung.
- › Staat als Erzieher mit zunehmenden Eingriffen ins Privat- und Wirtschaftsleben der Bürgerinnen und Bürger – z.B. bei Finanzen, Erziehung, Lebensgestaltung und Gesundheit.
- › Zunehmende Zentralisierung der Vorschriften bei der Lösung von echten oder scheinbaren Problemen; Aufweichung des Föderalismus.
- › Heikle Balance bei Überwachung und Datenschutz zwischen Anspruch auf Sicherheit und Schutz der Privatsphäre.
- › Überregulierung von Entwicklungen, die sich in der Gesellschaft noch nicht etablieren konnten, bspw. die Forderungen nach Gesetzen und Verboten von künstlicher Intelligenz.
- › Insbesondere nach der Corona-Pandemie werden agile und dynamische Arbeitsformen unabdingbar.

2 Unsere Forderungen

Absurde Bürokratie bekämpfen

- › Kultur der Eigenverantwortung und gesundem Menschenverstand statt der Überregulierung in jedem Lebensbereich (Zum Beispiel Zuckersteuer).
- › Grundrechte der Bürgerinnen und Bürger mit verständlichen, einfachen und effizienten Gesetzen wahren.
- › Unbürokratische, konsequente und rasche Anwendung der Gesetze durch Verwaltung und Gerichte. Hierfür gilt es das Prozessrecht weiterhin laienfreundlich auszugestalten.

Entlastung für Unternehmen:

- › Einfachere Lohnadministration, Liberalisierung der Arbeitszeiterfassung und –Vorschriften, die den Bedürfnissen der agilen Gesellschaft gerecht werden.
- › Selbstständigkeit und Unternehmertum fördern, statt mit Formalitäten erdrücken (insbesondere Erleichterung von Unternehmensgründungen, neuer Status für Selbständige in Plattform-Beschäftigung, Anpassung der Besteuerungsregeln bei Start-up-Unternehmen).
- › Digitalisierung zugunsten der Firmen nutzen (insbesondere E-ID als Grundlage rasch einführen, E-Government-Dienstleistungen ausbauen).

- › Bürokratieabbau durch koordinierten Datenaustausch zwischen den staatlichen Aufsichtsbehörden (one-stop-shop).

Europas einfachstes Steuersystem:

- › Steuererklärung auf Bierdeckel (Swiss Easy Tax): Massive Vereinfachung des Steuersystems.
- › Einführung der Individualbesteuerung.
- › Europas tiefste und einfachste Mehrwertsteuer.

Entschlackung des Bundeshaushaltes

- › Ausgabenwachstum bremsen und daher staatliche Aufgaben regelmässig überprüfen.
- › Unabhängige Kontrollbehörde für Regulierungsfolgen und Regulierungsbremse für überteuerte Projekte.
- › Effiziente und einfache Verfahren im Parlamentsbetrieb und die Flut der Vorstösse bremsen.

3 Erfolge der FDP.Die Liberalen

- › Anpassungen des Arbeitsgesetzes an moderne Gegebenheiten ist im Gange.
- › Tiefe Bürokratie und optimale wirtschaftliche Rahmenbedingungen: Verschiedene erfolgreiche Vorstösse, um die Regulierungswut zu bremsen.
- › Zweiter Anlauf bei der elektronischen Identität (e-ID), wurde mittels unser Fraktionsmotion angestossen (Mo. [21.3129](#)).
- › Angenommener Vorstoss zur Vermeidung von Doppelspurigkeiten bei der Datenerhebung dank Digitalisierung (Wahrung der Prinzipien: Datensparsamkeit und dezentrale Datenspeicherung).
- › Modernisierung der Zollverfahren; Abschaffung der Industriezölle.